



Nombre del Alumno: Montserrat
peñuelas Toledo

Nombre del tema: textos de medicina
náhuatl

Nombre de la Materia: antropología

Nombre del profesor: DRA. Irma Sánchez
Prieto

Nombre de la Licenciatura: Medicina

TEXTOS DE MEDICINA NAHUALT

La medicina náhuatl es una expresión compleja del pensamiento mesoamericano prehispánico, profundamente ligada a su cosmovisión, religión, observación empírica y entorno natural, los pueblos herederos de una vasta tradición Mesoamérica, integraron conocimientos ancestrales de diversos grupos como los mayas, zapotecos, mixtecos y olmecas, lograron un alto desarrollo cultural, especialmente como la homogénea mexicana

La medicina no era vista solo como una práctica curativa, si no como un conjunto integral de saberes y rituales como los conocimientos empíricos sobre plantas, minerales, practicas mágico-religiosas como limpias y oraciones, explicaciones cosmológicas sobre el origen de las enfermedades

Esta medicina no solo se enfocaba en los síntomas del cuerpo, si no también en el alma y el equilibrio de la persona con su entorno, por ejemplo, creían que el cuerpo podía enfermarse si las almas que viven en el se salían, se asustaban o de dañaban, también pensaban q8e todo tenia una naturaleza caliente o fría y que las enfermedades podían aparecer cuando ese equilibrio se rompía, para los nahuas el entorno también influía en la salud, los cerros, los ríos, el viento, ciertos animales o hasta los sueños podían relación con las enfermedades, por eso el diagnostico no era solo físico, también espiritual y simbólico

Después de la conquista española, muchas de estas practicas fueron remplazadas por la medicina europea, sim embargo en muchas comunidades indígenas de hoy todavía se usan estos conocimientos especialmente el uso de hierbas y remedios naturales los cuales tienen una lógica profunda y una tradición muy larga